

**Zeitschrift:** Heimatbuch Meilen  
**Herausgeber:** Vereinigung Heimatbuch Meilen  
**Band:** 53 (2013)

**Vorwort:** Vorwort des Präsidenten  
**Autor:** Isler, Hans

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 16.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Vorwort des Präsidenten

Was von Beirat und Redaktor als Ideengeber eingebracht, schliesslich gewogen und für würdig befunden, vom Vorstand abgesegnet, von der Generalversammlung statutengemäss im Mai dieses Jahres einstimmig zur Herausgabe bewilligt, von den Autoren recherchiert und geschrieben, vom Redaktor redigiert und von der Grafikerin lesefreundlich gestaltet worden ist, liegt nun vor: die 53. Ausgabe des Meilemer Heimatbuches. Und wenn ich schon vom Entstehungsprozess des Heimatbuches berichte, so möchte ich auch die Chronistinnen und Chronisten nicht vergessen, welche – kaum ist die Arbeit am letzten Heimatbuch abgeschlossen – schon wieder akribisch ihrer Aufgabe nachkommen und all das zusammentragen, was das Heimatbuch mit der jährlichen Chronik auch zu einem wertvollen Nachschlagewerk macht, wenn sich die Frage stellt: «Wann und wie war das schon wieder?» – An dieser Stelle mein persönlicher Dank an alle, die zur Herausgabe der vorliegenden Ausgabe beigetragen haben.

Einhundertundzweiundfünfzig Seiten spannende Lektüre liegen vor Ihnen. Vom Hauptartikel, welcher der Frage nachgeht, ob und warum Meilen wohnenswert ist, bis zum Statistikteil am Schluss des Buches: Eine geballte Ladung «Meilenness» steht Ihnen als Lesefutter und Informationsquelle zur Verfügung.

Auf einen Beitrag in der Rubrik «Würdigungen» möchte ich Sie besonders hinweisen: An der letzten Generalversammlung ist Dr. Peter

Kummer nach 46jährigem Engagement für die Vereinigung Heimatbuch Meilen aus dem Vorstand zurückgetreten. In diesen 46 Jahren hat er das Heimatbuch Meilen als langjähriger Redaktor, aber auch als zeitweiliger Präsident der Vereinigung in unvergleichlicher Weise geprägt. Eigentlich ist die Würdigung im Vergleich zum Wirken von Peter Kummer viel zu kurz. Deshalb auch an dieser Stelle nochmals mein herzliches Dankeschön für diesen riesengrossen Einsatz. Ich nehme mit gutem Gewissen an, dass ich diesen Dank auch im Namen aller Mitglieder der Vereinigung Heimatbuch Meilen aussprechen kann.

Was ich zum Schluss nicht verschweigen möchte, ist die Tatsache, dass das Heimatbuch etwas teurer geworden ist. Nach langen Jahren gleichbleibender Preisstellung hat die Generalversammlung beschlossen, den Preis des Buches um Fr. 4.– zu erhöhen und neu auf Fr. 32.– festzusetzen. Damit sollen die höheren Versandkosten und der in den letzten Jahren gewachsene Buchumfang kompensiert werden. Ich bin zuversichtlich, dass Sie trotz dieser Anpassung uns als Leserin oder Leser und Mitglied die Treue halten werden.

Eine fesselnde Lektüre wünscht Ihnen

Hans Isler  
Präsident der Vereinigung Heimatbuch Meilen

